NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
	小学校等の芝生につ いて	私は、大和市の幼稚園や小学校の園庭、校庭に芝生を作る事を提案します。 芝生を作るのには、次のようなメリットがあります。 ①砂ぼこりが立ちにくい ②理科や生活で虫を観察できる ③夏に冷しくなる このような利点があります。どうでしょうか。	教育総務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	現在、市内の小学校2校で校庭芝生化を実施していますが、今後の整備に関しては未定です。
102	フラット35 子育 て支援	住宅取得の際に、住宅ローンを組む人が多いと思いますが本年度からスタートした、フラット35 子育て支援の事業に参加されてはどうでしょうか。 近隣では、横浜市のみ行っていると聞きました。人の集まる街の魅力の一つ として、もっと家を買いたくなると思います。		(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	子育てや子育ちを支援するにあたり、ご提案の制度も含め、より効果的な支援策について検討いたします。
			※総合政策課にも愉	青報提供しています。	
103	住宅情報フリーペー パーへの記載	住居を決める時などに街の魅力を様々な観点から比較する一つの手段として、住宅情報フリーペーパーをよく見ます。毎号見ているのですが、「大和」の評価が低かったり、取り上げられていなかったりして残念に思います。もっと良い内容で多く掲載されるようにアピールしてはいかがでしょうか。	広報広聴課		同フリーペーパーの発行は民間企業が実施するものであるため、一部の企業に対して市から殊更な働きかけをすることは難しい状況ですが、取材や企画への協力依頼などがあった場合には、その内容や意図を鑑みたうえで、よりよい対応を実施したいと考えます。
	/ (・ (い)のし事が		総合政策課	できないが、市政	行政の中立性を心まえると、一部のフリーペーパーに限定して働きかけをすることは難しいため、これまでどおり、市が主体となって様々な機会や手法を検討したうえで、効果的なシティセールスを行ってまいります。
		大和駅の中心であり、ターミナル駅でもある大和駅ですが、シリウスのできた東側に比べて、南側の地域が駅近エリアでも未整備に感じます。大きな建物が無人で放置されているのはもったいないし、雰囲気も良くありません。 上手く活用できないでしょうか。	街づくり推進課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	大和駅周辺については各街区において再開発等を誘導した経緯があ りますが事業化には至りませんでした。今後も建物更新等に合わせ てより良い街となるよう引き続き対応していきます。
	歩道、ひかりが丘陸 橋撤去について	全国で一番悪いのは大和市の歩道です。 ひかりが丘陸橋人間が歩いて居る所を見た事ナシ、直撤去を	都市施設総務課	(8)市の所管ではな いもの	提案をいただきました橋につきましては、県管理となっていますが、現在、深見小学校の通学路に指定され児童が利用している状況です。歩道の整備については県の厚木事務所東部センターへ伝えます。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
106	歩行禁煙都市としよう。"全域" 他人の受動喫煙を無くし病気原因を減じよう。	他人の受動喫煙を無くし病気原因を減じよう。	生活環境保全課		路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げなどの被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していきます。
100	NATIC DV I C	街も吸ガラが無くなる。吸ガラの無い市(シンガポールのよう) 迷惑はなはだしい。	健康づくり推進課		受動喫煙による健康への影響は深刻な問題と受け止めています。喫煙マナーの向上、モラルの向上を図るためにも、たばこの害と合わせて、喫煙が周囲の人々に対しても影響を及ぼすことについての普及啓発に引き続き努めてまいります。
			高齢福祉課	(7)対応不要・不可能なもの(現実的でないなど)	①本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるため、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の事業目的については充足されていると考えています。
107	無題	①一般的に思うだけど年令が70才過ぎたらバス代を格安にして半年分いくら支払って後はバスを無料で何回も自由の乗れる様したらどうですか。 ②サイクリングロードに所、所に飲み終った缶を入れゴミ入れを設置した方が良いと思いますが大分捨てあるのを見掛けます。	街づくり総務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	①大和市コミュニティバスでは、現在、高齢の方に対してのサービスはございませんが、市では、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できるよう、運賃を一律100円または150円と安く設定しておりますので、ご理解いただきますようお願いします。また、現金よりも割安な回数券も用意していますので、ぜひご利用ください。
			都市施設総務課	(8)市の所管ではないもの	②提案をいただきましたサイクリングロードは、県道であるため、 県が管理をしております。県の厚木事務所東部センターへ提案内容 を伝えます。
109	大和中学校校庭の砂ぼこりについて	校庭のスプリングクラーで水をまいても風の強い時はバス停にいても目を明 けていられない位の砂ぼこりが出ない方法はありませんか	教育総務課	(5)ー言提案以前から対応しているもの	スプリンクラーの整備、防砂ネット、植樹などで対応を行うととも に、こまめな散水を実施していきます。
110	北側から南側あるいは南側〜北側に	現在車で北から南へあるいは南側〜北へのルートがあるにはあるが駅を中心にシリウス側と草柳小学の道路を一方通行にしたら少しは渋滞が解消されると思いますが一考を	道路安全対策課	(8)市の所管ではな いもの	車の進入を規制する交通規制は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、地元住民の総意をもって自治会長名で大和警察署へご要望をお願いします。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
111	外灯の定期点検につ いて	大部以前から、自宅前の外灯が消灯し困っております。 近所の人達が担当部署へ、報告及び不安状況を訴えておりますが、何ヵ月も 無視状態で、「どうせお役所仕事は・・・・」と諦めかけている様子!! (以前、自治会が管轄していた時は、定期的にパトロールし、不備があれば 直していました) ☆防犯上、無灯の夜道は危険ですので、定期的な点検が必要なのではないで しょうか!!事故がおきない対策を!!	生活あんしん課	(5) 一言提案以前か ら対応しているも の	市では安全安心なまちを目指し、LED防犯灯の設置を進めています。 市が管理している防犯灯はLED防犯灯で、6桁の管理番号を記載した青色の金属プレート(記載例:「大和市防犯灯 管理番号123-456」)を設置しています。市管理の防犯灯の不点灯がありましたら、場所や管理番号を生活あんしん課までお知らせ下さい。 市が管理しているLED防犯灯以外の民間の蛍光灯や、民間契約分の照明灯、民家から電源をとっている私有の外灯については、市で交換することはできませんので、当該外灯を管理する管理者にご相談いただきますようお願いいたします。
			※土木管理課にも愉	青報提供しています。	
112	飛行機の騒音につい て	何を改善するにもまずこの問題を何とかしないと大和市は駄目だと思います。 日中だけでなく夜中もうるさいのは常識では考えられません。 本当に何とかして下さい。これがなくなれば大和はもっと良くなります。	基地対策課		厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安など多大な負担を強いられていることから、本市では航空機騒音の抜本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組みを進めております。 厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和38年の日米両政府における合意により「2200時から0600時までの間、厚木海軍飛行場におけるすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国軍の態勢を保持する上に緊要と認められる場合を除き、禁止される。」とされています。 本市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大など、その内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強く働きかけてまいります。 なお、甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、岩国基地への移駐が国から示され、本年8月から一部の部隊の移駐が始まり、来年5月頃までに移駐すると示されており、一日も早く確実に移駐を完了させるよう、引き続き国等に強く求めてまいります。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
	防災無線のアナウン スについて	防災無線のアナウンスが聞き取りにくいです。 アナウンスの教科書どおりに一語一語の間とってはいるものの、一語自体が 早すぎます。 一文字一文字をゆっくり読みかつ一語一語の間をとれば聞き易くなると思 う。 又一回で終わらず二回繰り返した方が良い。	危機管理課	(5)一言提案以前か ら対応しているも の	本市の防災行政無線は、平成27年度からデジタル方式になり、音声合成(音声を人工的に生成)で放送するようになりました。その日の天候や風向きなどで聞こえずらい場合もあります。また市内に難聴区域があることを把握していますが、すべての難聴区域の解消は困難なためフリーダイヤル(0120-112-933)の自動音声応答装置で同様の音声を流しているほか、FMやまと、やまとPSメールでもお知らせしております。放送回数については、防災行政無線の子局(スピーカー)を2グループに分け、時差で放送しているため、1回ずつの放送としています。また、市のホームページでは、防災行政無線で放送したもののうち、防災、防犯に関する情報を一定時間、トップページのテロップでお知らせしています。加えて、PSメールの発信履歴をホームページでも確認できますのでご活用ください。
114	バリアフリー改修工 事に伴る固定資産税 減額について	(広報やまと6/15号9頁) 「工事完了後3ヶ月以内の申告」を改め「固定資産税額が通知された年の前年度(28年度)の工事について、通知を受け取った時点での申告」に改めて下さい。この制度では忘れたり思い出さなかったります。国税では確定申告の扱いすれば減額されます。	資産税課	(5) 一言提案以前から対応しているもの	地方税法附則第15条の9(耐震改修が行われた住宅等に対する固定資産税の減額)において、改修が完了した日から3カ月以内に必要書類を添付して、申告書の提出があった場合に限り減額を適用することの定めがあるため、改めることはできません。市では広報やまと掲載の他ホームページの掲載、納税通知書への制度紹介のしおりの同封を行っております。こちらもご参考にしていただければと思います。
115	市の公園整備について	公園の整備は市民にとって大切なことです。 公園がいつも清掃整備されていることは市の文化レベルのバロメーターで す。海外の都市公園はとても美しいのが通常です。海外の都市公園はとても 美しいのが通常です。 大和市の文化レベルは公園整備が出来ているか否かで決まります。	みどり公園課		市では、公園利用者の皆様に安全で快適にご利用いただくため、日常の点検や清掃等を行っております。今後も多くの利用者の皆様に安心してご利用いただけるよう適切な管理に努めてまいります。
	樹木の名札つけにつ いて	つきみ野在住です。桜の散歩道を利用しています。 以前は、樹木に名前の札がついていて、楽しめましたが、最近は古くなって、はずれてしまっています。 「ウジョウシダレ」「アマノガワ」「ウコンザクラ」等、それぞれの名前を 知ることで、より樹木にも愛着がもてます。 よろしくお願いします。	みどり公園課	(1)平成29年度中に対応する予定のもの	現場を確認し、樹名板が外れかかっているものや、壊れているもの について補修対応したいと考えております。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
117	夜間飛行訓練につい て	どのような事情があるのせよ、夜間(19:00以降)の飛行訓練は勘弁して欲しい。 特にこれから網戸等で窓を開ける事が多く、騒音は、小児だけでなく大人もストレスが増幅されます。 夜間訓練は人家のない所で行なって欲しいと切にお願い致します。	基地対策課	(5) 一言提案以前から対応しているも の	厚木基地の所在により、市民は航空機騒音被害や事故等への不安など多大な負担を強いられていることから、本市では航空機騒音の抜本的解消など市民負担の軽減に向けた取り組みを進めております。 厚木基地の航空機の運用にあたっては、昭和38年の日米両政府における合意により「2200時から0600時までの間、厚木海軍飛行場におけるすべての活動は、運用上の必要に応じ、及び合衆国軍の態勢を保持する上に緊要と認められる場合を除き、禁止される。」とされています。 本市では、この取り決めの厳守はもちろん、飛行規制時間の拡大など、その内容の改定を求めており、今後も引き続き国や米軍等に強く働きかけてまいります。 なお、甚大な騒音被害をもたらす空母艦載機については、岩国基地への移駐が国から示され、平成29年8月から一部の部隊の移駐が始まり、平成30年5月頃までに移駐すると示されており、一日も早く確実に移駐を完了させるよう、引き続き国等に強く求めてまいります。
	自転車の交通事故防 止について	小生は20才から自家用車(普通乗用車)を運転していますが高齢になってきて十分運転中に注意していても時に恐しいと思うことが最近あります。 ①自転車が一方通行の道路の反対側から突然出てきてヒヤっとした。 ②信号を無視して急に右折したり、右側通行していて突然左折します。 ③とのかく交通ルール上「自転車は車輌の類」と云う意識がないようです。 〔提案〕地域のお巡りさんが自治会広場などで年2回ぐらい講習し、ルールを教えて下さい。	道路安全対策課		大和警察署へ交通安全の講習会開催についてお伝えします。また、 市では自治会やPTAなどの主催で交通安全教室を実施しています ので、ぜひ、ご参加ください。
119	子ども会について	子どもの人数も減り、働く母親も多くなり、いろいろな意味で子ども会(役員をする母親)を負担に感じています。参加人数が年々減少していく中で、昔とは違うと思われている方も苦痛に思われている方も多いのは事実です。なくなっても困らないのでは。学校のPTA役員だけでも働く母親にとっては、かなりの負担なのをご理解ください。	こども・青少年課	ハン一合佐条以削り	少子化や共働き、多様化するライフスタイルにより、子ども会活動を負担に感じている役員の声は以前より伺っております。 大和市子ども会連絡協議会(市子連)に加入をしている役員におきましては、事業を運営するにあたり、出来る範囲の参加協力を依頼していると把握しています。 子ども会活動は、地域の自治会や他団体との事業にも関わり、また、地域の子どもや親子がふれあい、楽しんでいただける様々な事業をとおして青少年の健全育成に寄与しています。 今後もこども・青少年課では、青少年の健全育成団体として、市子連活動への支援を行ってまいります。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
120		以前渋谷学習センターにて小学生中心に将棋教室を2~3年間実施 途中で ストップした。最近 プロの社会で中学生棋士の活躍で注目されやってみた い子供達が多いではと思います。(学校内にクラブあれば、そこへも行きた い)	図書・学び交流課		ご提案ありがとうございます。学習センターの講座等への貴重な意見として参考にさせていただきます。また、市内学習センターでは、講習会等を実施するサークルや団体を支援する制度や、皆様が培った知識や技術を希望者に教えるボランティア講師としての登録制度などがあります。詳しくはお近くの学習センターにお問い合わせください。
	扒王	現在市内で将棋クラブにて対局してますが、何か出来れば協力したいのでー言通信しました。	指導室	(5)一言提案以前から対応しているもの	学校のクラブ活動は、児童・生徒の希望を聞きながら、内容を決定していますので、学校によっては将棋クラブがあるところもあります。学校で、必要があればボランティアを募集する場合がありますので、その際にはご協力お願いします。
			※こども・青少年詩	果にも情報提供してい	1ます。
121		道路整備についてのお願い。 市内の道路で(白線)横断歩道の線が消えているので塗りなおしをして欲しい。 桜ヶ丘から高座渋谷に向う商業施設側の道路、お弁当屋さんの側の信号、横 断歩道等幼稚園前は園児が来るところなので早めに対処して欲しいです。	道路安全対策課	(8)市の所管ではな いもの	横断歩道は、交通管理者である大和警察署が所管していますので、 大和警察署へお伝えします。
122	大和駅周辺の椅子の	以前は駅周辺にベンチがあったが、シリウスが出来てからなくなった。駅に向って交通の便が良くなったので、高令者の姿が多くなった。だが、体をやすめる所がなくなったので、うろうろする。簡易な物でいいので、椅子がほしい。のろっとバス、やまとんバスはやはり高令者が多い。だが、バス停に集うのに雨、厚さをさけるための「ひさし」がない。考えてほしい。	土木管理課	できないが、市政	駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによる往来者の増加と、防犯性の向上ため、ベンチなどを撤去してインターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。
	小田急線の踏切設置 の提案について	場所は小田急線のスポーツセンターと東名高速道路の間です。具体的にはドラッグストア前の道路と民間企業前の道路を結ぶ踏切。理由は(1)ススポーツセンター前の道路イベントがある場合の混雑解消(2)東西分断の解消(3)スポーツセンターの駐車場東名高速道路下にあります徒歩でセンターに行く時に遠回りになります	街づくり総務課	(7)対応不要・不可 能なもの(現実的 でないなど)	踏切に係わる交通事故の防止や交通の円滑化を目的とする踏切道改良促進法が施行され、50年余の間で踏切の数は半減しています。また、道路法や鉄道に関する省令(国土交通省)においても、道路と鉄道との交差は基本的に立体交差とすることが明記されています。そういった状況において、ご提案の箇所に限らず、今後、踏切を新設するということは非常に困難であると考えています。また、立体交差化につきましても、費用や敷地の問題もあり、現時点で具体的な計画はありません。
			※都市施設総務課に	こも情報提供していま	! ます。

		「めるにの一合症染」使引加来(NO. TOT~200			
NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
124	シリウスでのチケッ ト販売について	先日大和市音楽家協会主催のコンサートチケットを購入しようとシリウスに 行ったら、指定管理者があつかうものしか販売しないとの事でした。おかしいではないか。 大和市芸術文化創造拠点で、大和市の文化団体のチケットを扱わないのは、	文化振興課		平成29年4月より有料チケットの委託販売を開始いたしました。 文化創造拠点シリウス1階ホール事務室で取り扱いをしております ので、ご利用ください。
		絶対変だ。善処してもらいたい。	※図書・学び交流説	果にも情報提供して <i>い</i>)ます。
125	のろっと(南部ルー ト)について	いつもお世話になっている者です。 大和駅から、引地台公園や福祉センター前迄、或いは桜ヶ丘駅から、福祉センター前迄、りようさせて頂いております。最近は、いつも満席で、立ち乘りとなり、足も悪いので不自由をしています。もう少し、便数を増やして頂けないでしょうか。よろしくお願いします。		(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約20kmのルートを2台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっております。 コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参考とさせていただきます。
126	野球場の新設について	大和市南部のゆとりの森公園には、野球場がありません。不満をいだいている人は夛ぜいいます。 何とか、大人用、子供用の球場をお願いします。 尚、隣接する綾瀬市の公園には、両方の球場があります。	みどり公園課	(3)将来的な実現を目指し、検討するもの	大和ゆとりの森に少年野球・ソフトボールを中心とした多目的スポーツ広場の整備予定はありますが、完成時期は未定です。
			※スポーツ課にも情報提供しています。		
127	2次被害をも起こり 得るタイヤのパンク	・最近では、家の前によく釘が落ちている。歩いていても…だ。なるべく気付くと隅に置く。毎朝、ゴミ袋を持ち掃除をしている人達を見る。皆、気付いているだろうか?歩きながらである。自ら、散歩コースを通勤コースを奇麗にしているのだ。私は そこまでできないが、釘だけは気にかかる。昔、「釘が落ちているような所にはタクシーは通らない。」と聞いた事があるからだ。実際にも、自転車に釘が車にも釘が(バイクは乗らないので分からない)刺さり、大変な思いもした。又、くつにも刺さるからだ。特に乗り物でハンドルをとられると危険なので工事の方々には釘をむき出しにしないで道路を通ってもらいたい事をお願いしたい。昔は一本の釘を大事にしていたものの、大量に使えるからか、解体で不用となったからか、道路に又、鎌がらせか、駐車場の出入口に散乱していたのを見た事もある。そして、関係はないがこぶし2個分の石も落ちている。通っている所を最後、確認してほしい。落ちたら拾ってほしい。そのままのようだ。今は。	土木管理課	(5) 一言提案以前から対応しているもの	道路への不法投棄については、日頃からパトロールを実施しておりますので、箇所が特定できれば指導を行います。気になる箇所がございましたらご連絡ください。土木管理課 許認可担当 (電話260-5405)
	鶴間駅商店街と駅周 辺について	昔から鶴間・南林間の駅を利用してますが、南林間の駅に比べると急行が止まらないとはいえ、飲食系のお店が本当に鶴間の場合は駅前しか無く、寂しい様に思えます。見た所、最近出来たお店も多少ある様には思えますが、閉店してるお店が目立つのでもっと鶴間駅周辺と商店街の方を新しいお店を多数作り、地域を活性化させて欲しいと思います。	産業活性課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。 いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
129	1060名の入る文化	関東一のシリウス大図書館 幼少の頃より活字にふれて家族で本を読める しゅうかんを作り日本国の発展の歴史を正しくまなびとることが大切です。 私は漆文化を只今も研究し楽しく作る喜びを感じながら生活しております。 神社などのお手伝いをいたしております。90才までに画廊で漆芸作品展や 盆栽展を計画しております。	図書・学び交流課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	漆芸作品展や盆栽展については、今後の施設運営において参考とさせていただきます。
130	子育てしやすい環境 作り	公園の数は多いと思いますが、雨の日遊べる所が少なく、保育士さんが常駐されているところは自宅の近くにはありません。またお店やレストラン等も赤ちゃんの入れる所が少ない気がします。(H29.3月〜他市より転入)もう少し赤ちゃんのいられる場所があると嬉しいです。	こども総務課	(3)将来的な実現を目指し、検討するもの	子育て支援の場につきましては、子育て世帯のニーズを踏まえた上で、設置場所や支援内容を含めて、どのようなあり方が望ましいかを検討してまいります。
131	やまとんGO	南林間の8條に住んでいます。膝痛 南林間の整形に通院 行きはやまとん GOで行けるのですが帰りバス停スーパーの前でなく階段登り又階段で又は エレベーターでバス停 5条通りか民間企業前しかバス停がなく帰りはタクシーです。せめておそば屋さんの近くにあれば・・友人も皆 高令 行きバス 帰タクシとの事	街づくり総務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議をし、選定しています。なお、ご提案いただきました地域へのバス停の設置につきましては、地域住民の方の協力が得られず、設置を断念した経緯があります。 今後もいただいたご意見をはじめ、より多くの方々に利用していただけるよう、検討を重ねてまいりますので、ご理解いただきますよう、お願いします。
132	^°し レ☆(1 /)た ^ '	動物殺処分ゼロ化に合わせてペットと一緒に遊べる環境の準備が必要と考えます。 ドッグラン、ドッグカフェ、ペット同伴可な施設 「やまとはペットにも優しい街」と言われる街を!	のこりム風味	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの 3取組みは県の所管と	今後の公園整備の参考とさせていただきます。 こなっていることから、市から神奈川県に、いただいたご意見をお伝
					こも情報提供しています。
133	コミュニティバス (のろっと)南部 ルート(大和駅)	1. 大和駅発のお昼便は12:55発1本ですが、高齢の利用者が多く、3 0分位前から待っているので、時間帯の見直し出来ないでしょうか? 2. 大和駅停留所の椅子が真中にしきりがある2人がけ用になっています が、しきりが無ければ3人すわることが出来ます(簡単にはずせそうです) 3. "のろっと"の乗車待ちの列が4人目から停留所の屋根からはみ出す形 になっているので、屋根の内側に入れる並び方にして欲しいです。	街づくり総務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約20kmのルートを2台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。コミュニティバスについては、周辺環境の整備など、これまでさまざまなご意見やご要望をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参考とさせていただきます。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
134	電柱、電線について	大和市に越して来て20年ほどになります 驚いたのは市内全域に電柱、電線がとても多いことです。車を運転中、対交車とすれちがいに電柱がとても恐いといつも思います。電線には必ずカラスが止まって一休みしています。町(街)の中にカラスが多いのもこれらが要因ではないでしょうか?	都市施設総務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果などを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えています。
135	小児医療費助成制度 不公平	世帯の所得ではなく、所得の高いほうでの審査はすごく不公平に感じる。世帯で1000万以上所得がある家庭では助成をうけられるのに、そうでない700~800万の家庭ではうけられない!!健康都市やまとと言ってるなら、全世帯助成をうけられるか、公平な世帯所得にすぐ変更して欲しい	こども総務課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	小児医療費助成制度の所得制限について、世帯の所得ではなく、所得の高い方を基準としているのは神奈川県の制度に基づいており、国の代表的な子育て施策である児童手当に準じているものです。本市では、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で受けられないことが無いようにとの考えに基づき実施しており、現状においては、所得制限の撤廃は考えておりません。
136	自転車の道のこと	市で自転車の道を作ったのに 今ははしっている自転車はほとんどない。歩く道をどうどうとはしっている チリンチリンと後ろから鳴らして歩いている人がよけているのです。なんとかして下さい。	道路安全対策課		自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭 キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し て粘り強く啓発活動に努めてまいります。
137	遊歩道を利用して オープンカフェを	大和駅周辺にはのんびりお茶を飲むカフェがあまりありません シリウスが 出来てせっかくおしゃれな街になりつつあるのですからまずは期限付きで遊歩道(駅〜シリウスまでの道)にオープンカフェを作ってほしい	産業活性課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	プロムナードは道路として位置付けられていることから、オープンカフェの設置については難しい面もありますが、いただいた意見は地元商店会支援の参考とさせていただきます。
138	フリーマーケット、 バザー	前略 以前には市役所駐車場にて大きなフリーマーケットが開催されてました。 今、不用品があるなか、一度市のフリーマーケットをやって頂きたくペンを とりました。宜しくお願い致します かしこ	環境総務課		市役所が土日も開庁していることから、駐車場を会場とすることが 難しいことや、近年は、インターネットを介してのフリーマーケットや民間業者による不用品の引取りなど、様々な再利用の場が増え ていることなどもあり、フリーマーケットの開催については、現 在、予定しておりません。
139	シリウスの案内掲示	来客人数等、大きくアピールされているシリウスですが、本を探しにくく図書館本来の機能が低いように思えます。 特定の分野の本を探すのも、分類法にのっとった棚の位置が分かりにくいし、検索した本も迷路かクイズのようでイライラします。改善できないものなのでしょうか。	図書・学び交流課	(1)平成29年度中に対応する予定のもの	1 階総合案内そばにも書架案内図を配架しておりますが、文化創造拠点シリウスのホームページに図書館内の書架案内図を公開することを検討してまいります。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
140	り返し部分舗装するが、これがいい加減で凸凹になる。もっと市で 道路の部分補修 を設け、監督すればやったばかりのきれいな舗装を凸凹にならない	を設け、監督すればやったばかりのきれいな舗装を凸凹にならないのでは。 子どもの自転車走行が心配。中には車の走行で穴凹になっているケースもあ	土木管理課	(5)一言提案以前か ら対応しているも の	完成後の確認を行い、占用企業者へ適切な路面復旧となる様に指導 していきます。
		ります。完成後、必ず市の確認を。税金のムダをなくしましょう。	※道路安全対策課に	こも情報提供していま	です。
141	自転車運転	最近(と云うより近年)自転車に乗る人達のマナーの悪さが目だちます 自動車で移動している際ひやひやさせられる事が度々ありますマナーに関する取りしまり、講習等の提案をします	道路安全対策課		自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭 キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し て粘り強く啓発活動に努めてまいります。
142	無題	大和駅周辺に自転車の駐輪場を作ってください。駅前へ買物へ行っても止める所(有料駐輪場)はほぼ満車です。大和駅北側にある商業施設の前など禁止とわかっていても10分ぐらい止めてしまいます。ゆっくり買物もできません。そのせいか駅前は前より買物客がいません。ちょっと時間が過ぎると違反のステッカをつけられてしまい、つるままで取りにいかなければなりません。老人には無理です。	道路安全対策課	(5) 一言提案以前から対応しているも	大和駅プロムナード東側には、2時間無料の「大和駅プロムナード 自転車駐車場A」と民間の駐輪場、「大和駅プロムナード自転車駐 車場B」があります。駐車場Aは利用率が高いのですが、少し離れた 駐車場Bや民間駐輪場は空車状況が見受けられます。そちらも含め、 是非とも適正駐輪にご協力願います。
144	活性化会議会長の手 当検討依頼	会長手当年間3万円程度してほしいです。	こども・青少年課	(6) 対応することに より他に弊害が生 じるなど、対応が 困難なもの	各地区の活性化会議の運営費につきましては、市の補助金を支出していることから、交際費の支出は認められておりません。同様に、交際費を支出するために補助金を増額する事はできかねます。なお、大和市家庭・地域教育活性化推進委員の交通費につきましては、各地区の考え方によっては補助金から支出することは可能と考えております。
145	無題	道路に毎日、犬のフンが落ちています。かんばんなんか作っても意味がありません。 そんな事に金を使うよりもっとやることがあるでしょう。毎日不愉快です。 クリーン大和とか言ってるならなんとかして下さい。	生活環境保全課	(5)一言提案以前か ら対応しているも の	看板の配布に加え、狂犬病予防注射時などに、飼い主の方へチラシ 配布を行うなど機会をとらえて啓発活動を行っています。今後も、 犬のふんを含めたポイ捨てがなくなるよう啓発活動を推進していき ます。
146	生きがい認知症予防について	大きいマンションは防炎以外ではほとんど近所付きあいがありません。小さいマンションは一角をカルチャーセンターの活動に利用しています。見学も自由、月謝も比較的安い。市でも健康体操、ヨガ、書道、手芸等 眠っている資源を活用してこのような活動の拠点を発掘して頂けたらと思います。子どもの本の読みきかせなど!! 大和のシリウス?まで行かれない人のため	高齢福祉課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	地域の資源の活用につきましては、今後の検討において参考とさせ ていただきます。
		近場		果、健康づくり推進語	************************************

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
147	市立中学校	市内の中学校の南北で学力に差があると聞きました。学区で区切る範囲を広げて、選択できる方法があると小学校での持ち上がりではない人々との交流もでき、良いのではないかと思いました。	学校教育課	(7)対応不要・不可能なもの(現実的でないなど)	市では、お住まいの住所で通学区域を定めた学校(指定校)に通っていただくこととしています。多くの中学校は、複数の小学校から生徒が入学しており、新しい友達との出会いの場ともなっています。 学区の範囲の変更については、児童・生徒等への配慮や保護者や地域住民等の理解など慎重な対応が必要であると考えています。
			道路安全対策課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	ご提案の内容については、自転車マナー啓発等に参考にさせていた だきます。
148		のかも判らず困惑すること度々です。禁煙標識も増やして頂きたく。	生活環境保全課	(5) - 言提案以前から対応しているもの	路上喫煙の防止に関する条例では、自転車や二輪車に乗車中の路上 喫煙を禁止又はしないよう努めなければならないと規定していま す。これは自転車走行中たばこの火による火傷や焼け焦げの被害や 迷惑を防止するためであり、「路上喫煙をしない」をルールとして 定着できるよう啓発活動を推進していきます。
149	児童手当について	児童手当が中学生修了で終わりですが3人子供いますが、3月生まれです。 16才までとか、年で決めてほしいです。4月生まれの子供と11ヶ月ちがい、3月生まれはちょっと損したかんじがします。	こども総務課	(8)市の所管ではないもの	児童手当は国が定める制度であり、その支給要件については、児童 手当法で定められているため、市は改正等の権限を有しておりませ ん。
	大公園と介護施設の 共生について	現在、大和市では公共の介護施設が、まだ不足して居ると感じる。介護が必要になった時に。入居に大変な苦労と時間、年数を要します。そこで大型の公園(親水公園、泉の森等)の中に、公園機能を生かしながら大規模な、介護施設(病院)を建設し、大和駅、市役所、鶴間駅等を経由し公園介護施設を結ぶ、バス路線をつくり、市民が安心して老後を迎えられるよう、一考をお願いしたい。特に介護施設で働く人達は準公務員の待遇で、長期的に働く人員を確保する。 ——ぐらいの発想で、他市に先がけてユートピア大和市を	介護保険課	(7)対応不要・不可 能なもの(現実的 でないなど)	介護施設の整備については、介護保険事業計画に整備目標数を掲げ計画的に整備を進めているところであり、平成30年度には特別養護老人ホーム100床が整備される見込みです。なお、介護施設の整備等については、費用の点などから民間で行うこととしており、大規模な公園内に整備することやバス路線、働く人を準公務員の待遇とすることは、現時点では考えていません。
		確立してみては、いかがでしょうか??	※みどり公園課、街	街づくり総務課にも 情	情報提供しています。
152	市民まつりについて	40回大和市民まつりイベントサポーターとして参加したのだが初日は初まる時、お茶出たが2回目は何も出ず、終りに弁当とお茶が出た、それもP.M.2時でした毎年のことですので早めに飲食考えて欲しいその他いろいろあったが当日担当者話してる。	イベント観光課	(2)平成30年度中に対応する予定のもの	第40回からイベントサポーターの皆さん全員に、昼食時のお弁当とお茶に加え、業務開始時にお茶を渡すようにしていました。第41回では、イベントサポーターの皆さん全員にもれなく渡るよう徹底いたします。お弁当の配布時間は、業務内容や交代のタイミングなどにより、昼食時間が遅くなってしまう場合がありますので、ご了承いただきたいと思います。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
153	引地台アスレチック の整備について	引地台アスレチックは現在、老朽化して殆んど使えません。温水プールに車で来る人がプールの帰りに駐車場横にあるので大勢見に来ていますが、使えないので、残念がって帰って行きます。アスレチックの維持費程度の入場料を取ってアスレチックを整備したらどうでしょう。利用者が増えると思われます。	みどり公園課	(6)対応することに より他に弊害が生 じるなど、対応が 困難なもの	大和冒険の森フィールドアスレチックは、昭和57年度に整備しましたが、この場所は木々も茂り湿気も多いため、木製遊具の傷みが進み、平成9年度に全面改修を実施しております。しかし、再び腐食が目立ち始め、利用者の安全確保ができないものについては、順次撤去しております。このように木製遊具の設置には不向きな場所と考えられるため、今後は斜面が多い地形や既存樹木を活かした散策の場として、ご利用いただきたいと考えていることから、アスレチック遊具の改修は行わない方針でございますので、ご理解いただきますようお願い申し上げます。
154	公園について	バスケットゴールがある公園をつくってほしいです。私が卒団したミニバスケットボールチームは人数が少なくて困っています。もし、公園にバスケットゴールがあればバスケに興味を持ってくれる人が増えると思います。女子サッカーに負けないくらい女子バスケが盛り上がってくれるといいです。よろしくお願いします。	みどり公園課	(1)平成29年度中に対応する予定のもの	生涯学習センター跡地の一部に公園を整備し、ジュニア用のバス ケットゴールの設置を計画しています。
155	のろっとバスについ て	つきみ野地区では高齢者が増えて坂道も多くバスが欠かせません。もっとバスの便数を増やし駅にもバスストップを作って下さい。ルートも見なおして下さい。横浜市の様に、年間3000円高齢者パスなどを検討して下さい。	街づくり総務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約20kmのルートを2台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参考とさせていただきます。
156	コミセン利用申し込み方法について	深見南コミセン利用の申し込みをする場合、1日と15日午前10時までに行って並び、申し込みをしております。夏の炎天下であろうが冬の木枯らしの吹く日であろうが、外に並んで待っているのです。老人にとっては過酷な状況です。しかも月に4回利用する場合は1度に2週分しか予約できないので、2回も並ぶのです。電話とかパソコンとか他に方法はないのでしょうか。それとも安く使わせているのだから我慢しなさいということでしょうか。	生活あんしん課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	平成29年度、施設使用者に対して実施した使用者アンケートにおいて、コミュニティセンターの予約方法については、「現在の窓口で予約する方法」を希望している方が約6割を占めていました。年々、「パソコン・携帯電話で予約する方法」を希望している方の割合が伸びてきている状況はありますが、施設使用者の半分以上が窓口での予約を希望していることを受け、現時点ではインターネット予約を導入する予定はありません。ただし、使用者アンケートは毎年度実施しており、結果を注視するとともに、対応についても随時検討を行っていきます。また、電話による予約はできませんが、部屋の空き状況については電話でもお答えすることが可能です。予約回数についてですが、各館の使用要綱において規定されているため、コミュニティセンターを管理運営する管理運営委員会と協議し、検討します。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
		少しでもゴミをへらしたいので、やまと広報の紙での配布を、やめて下さ い。ゴミをへらすことへのご協力をお願いします。	広報広聴課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	広報やまとには市民の皆さんにとって有用な情報を掲載しており、 広く多くの方の手に届くよう、自治会経由の配布や駅のラックなど への配架を実施することが重要だと考えています。アプリやホーム ページなどでの配信が、十分に紙媒体の広報にとって代わるような 状況となった場合などには、それに合わせた対応の検討も必要かと 考えます。
158	のろっとについて	大変ありがたくのろっとを利用させていただいておりますシリウスへ行くのにつきみ野方面からの直通がないのが残念です。又のろっとややまとんGOの楽しい絵柄はとても良いと思いますがルート別に車体の色調を変えていただければ行き先がわかりやすいと思いますが・・・・・	街づくり総務課		本市のコミュニティバスは、市民の方々の主に日中の移動手段や、 それぞれの地域の駅・病院・公共施設・商業施設等を結び、高齢者 の方々の外出機会を創出する目的で運行しています。このような理 由から、現時点では、ご要望をいただいた、特定の施設間を直行す るようなルートを新設することは難しいと考えています。 コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望 をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、 今後の参考とさせていただきます。
159	無題	中央林間の周辺の歩道と車道の端石の高さが高いので車椅子使用は乗り越えが不能で困っている。プラスチック製の段差板を是非取付けてほしい。自転車でも同様にカゴからはねて落ちる。早急に対応願います。(段差用板はDIYで1枚1000.前後参考まで)	土木管理課	(6)対応することに より他に弊害が生 じるなど、対応が 困難なもの	幅員が狭く、段差や凹凸がある歩道は、歩道の高さを下げる等の歩 道改良工事を路線ごとに順次行っています。 ご提案のプラスチック製の段差版等の設置は、交通の障害となるた め禁止されています。 具体的にお困りの箇所などありましたらご連絡ください。土木管理 課 許認可担当(電話 260-5404)
160	コミュニティバスの 便を多くしていただ きたい	駅、通院、買物にのろっとを利用させていただいております。大変勝手なお 願いですがもう少し回数(せめて1時間に1本)多くしていただけたらと思 います。公共交通で安心して利用できる事外出する回数が多くなる事を願っ ています。	街づくり総務課	できないが、市政	コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約20kmのルートを2台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参考とさせていただきます。
161	一言言いたい事	5月28日大和一斉の大掃除の後鶴間の保険福祉センダーの前の道路から条が沢山ありました。役所は一斉実施以外はのでしょうか?後地域担当がないのかもしれませんが鶴間(鶴間にある大型商業施設の脇)から南林間に向けての国歩道は掃除が行き届いていません。草があるので天気の悪い時は犬の屋の匂いもして歩いていても気分良くありません。	生活環境保全課		5月の「清掃の日」では、公共施設においても清掃を実施しておりますが、業務の都合により、当日以外に実施している場合もございますので、ご理解をお願いいたします。
161			土木管理課	(1)平成29年度中に対応する予定のもの	街路樹の剪定や草刈を順次行っておりますが、繁忙期には対応が時間をようすることがございます。今後も、適切に管理してまいります。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
162	道路に出っ張る木に ついて	最近特に気になる道路の木です。通学路のグリーンラインや白線あるのに歩けないほどの生け垣や植木、とても危ない!市からきちんと勧告してほしいです。カーブになってる所など植木がなくてもキケンなのに、木でさらに見通しが悪い、子供を守って下さい。	土木管理課	(5) 一言提案以前か ら対応しているも の	道路上に出ている植木等については、日頃からパトロールを実施していますので、箇所が特定できれば指導を行います。気になる箇所がございましたらご連絡ください。土木管理課許認可担当 (電話260-5404)
163		家庭で出た調理で使用した油ですが毎月2回の拠点回収に、なかなか行けず、家に沢山たまってしまいます。できれば、リサイクルステーションA又はB資源の回収時にでも、回収して頂けると、とても助かります。又、カン、ピンのフタも、同様に小さなカゴ等、用意して頂けると、すてる時に、助かるのですが。ご検討宜しくお願いします。	収集業務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	廃食用油のステーション回収については現段階ではご要望が少ないため導入する考えはありません。拠点回収以外では年末年始を除き毎日資源を持ち込める資源選別所をご利用ください。また、ビン・缶の金属製のふたは、現在の技術では中間処理が難しいため「燃やせないごみ」でお出しください。なお今後については、資源物の分別排出促進のため、費用対効果を考えながら収集回数、収集方法、収集品目等を見直していきます。
	もっと明るい町を (夜・暗)について	中原街道、元酒屋前付近夜街灯が少なすぎる。誰でも参加できる、老人向エクササイズの場所を参加したくても独占的で困る。 <u>ミニゴルフ</u> 小さい子供カラ大人のための大きな公園を(スポーツ器具でそなえつける)スポーツ、センターを(大きいもの)85才になっても組長をやらなければならんのか?	生活あんしん課	(3)将来的な実現を目指し、検討するもの	○防犯灯について 中原街道への防犯灯設置については、当該道路が県道であり、また 現在、県事業により道路拡幅工事が施工中(平成32年度完了予定) であることから、県との調整が必要となります。県の道路照明整備 の動向を見据えながら、将来的な防犯灯設置の可否について検討し ていきたいと考えています。
164			土木管理課	(8)市の所管ではないもの	〇街灯について 提案をいただきました道路につきましては、県管理となっており現在、拡幅事業を行っているところです。県の厚木事務所東部センターへ提案内容を伝えます。
104			みどり公園課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	〇公園について 今後の公園整備の参考とさせていただきます。
			高齢福祉課	(5)一言提案以前から対応しているもの	〇健康遊具について 大和市では、身近な地域で気軽に簡単な運動が行えるよう市内10 〇か所の公園に4年間掛けて健康遊具を設置する事業を行ってお り、設置された公園ごとに遊具の効果的な使い方等を学べる体験会 も開催しています。 今後も高齢の方の健康増進・介護予防の支援に努めてまります。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
165		四季折々、遊歩道の樹木の変化を楽しみながら散歩しております。名前のわからない樹木があり名札を付けていただけたら確認しながらももっと散歩が楽しめるのにと思います。孫にも正しく教えられます。遊歩道の続きの相模原市の方は名札が付いております。よろしくお願い申し上げます。	土木管理課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	名札につきましては参考とさせていただきます。
			農政課	できないが、市政	市内には、大和市民朝霧市推進委員会が開催する農産物直売市とJAが開設する直売所があり、つきみ野地区には、既に直売所が開設されています。よって、現時点では、新たに朝市等の直売市を行う予定はありません。
166			産業活性課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	つきみ野駅のスペースは民有地であることから使用に関して難しい 面もありますが、いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせ ていただきます。
			※イベント観光課、	街づくり総務課にも	5情報提供しています。
167	のろっとについて	〇のろっとを沢山利用したいのですが仲々希望する場所にバスストップがありません。小学校とか公共施設の近くには出来ないのでしょうか?これから高令化が進み自転車なども無理になりまして歩くのも無理になる人が増加するかと思います。これからは公共の乗り物が必要になると思います出来ればいつでもどこでも乗れると良いと思います。	街づくり総務課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	運行ルートやバス停位置に関しましては、これまでの乗降の状況や、地域の皆様からのご要望を踏まえ、交通事業者・警察と協議をし、選定しております。市内の道路幅が狭い地域や、他の車両とのすれ違いも困難である場所においては、運行が難しい場合もございます。また、バス停以外での降車につきましては、県内でも一部の地域で実施している事例がございますが、利用者の安全確保や定時運行の実施に加え、本市の場合、道幅が狭く交通量の多い道路を運行している路線も多いことから、実現は難しいと考えております。今後もいただいたご意見をはじめ、より多くの方々に利用していただけるよう、検討を重ねてまいります。
168	ネットで貸出予約し て、本の受取り	折角予約しても、現在の住所からシリウスも林文も遠く不備につき鶴間駅周辺での受取りを可能にしてほしい	図書・学び交流課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	図書館関連施設の見直しを図っていく中で、参考とさせていただきます。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
	大和駅からシリウス への道路の有り方に		土木管理課	できないが、市政	駅東側プロムナードにつきましては、文化創造拠点のオープンによる往来者の増加と、防犯性の向上ため、街路樹などを撤去してインターロッキング舗装により、安全な歩行空間を確保しました。 市道への街路樹及びベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますので、ご理解の程よろしくお願いいたします。
			高齢福祉課	(5) 一言提案以前から対応しているもの	ぷらっと中央林間及び、ぷらっと高座渋谷では、ご高齢の方向けのぷらっとミニ講座(内容:運動・栄養・口腔)を月に1回開催しております。また、ぷらっと中央林間では、脳トレの講座を月に3日開催しておりますので、是非ご利用ください。
170	〈でこぼこの道路〉に ついて	○深見西4丁目自動車学校のうらの道がでこぼこで自転車が道をえらんで通りうしろからの自転車にはねられそうな場面を何度か見ています。事故が起きないうちに何とかして下さい。 ○銀行のうら道も下水道の縁せきと白線のところの段差につまづき私も足をひっかけころび両手を打撲しました。自転車での通行も危険だと思います。横銀の人にも聞いて下さい。		(3)将来的な実現を目指し、検討するもの	深見4丁目は、舗装補修工事を発注しています。 銀行の裏道のインターロッキングブロック舗装につきましては、修 繕に向けて検討を進めております。ご不便をおかけいたしますが、 もうしばらくお待ちいただけると幸いです。
		「快戦マンへに ○回(・)、「・」、「・」、「・」、「・」、「・」、「・」、「・」、「・」、「・」、「・」	※道路安全対策課にも情報提供しています。		
	様、多少の補助をしていただければ、健康につなた つながり等心身共に元気になれるかな〜と思います 高齢者の健康 〇大和市が老人の終活というか死後の事にかかわる もっと広く拡大して欲しい。	○大和にはスポーツクラブがたくさんありますので、高齢者が参加しやすい様、多少の補助をしていただければ、健康につながり医療費の削減、人とのつながり等小身共に元気になれるかな〜と思います。	高齢福祉課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	スポーツクラブの利用料に対する助成は行っていませんが、要支援 認定者等に対する介護予防サービスや元気な高齢の方も対象とした 運動セミナーなど、市の事業を民間のスポーツクラブ等へ委託して 実施しています。 また、老人福祉センターでは、高齢の方が卓球等のサークル活動を 行っており、市ではその支援を行っています。 今後も高齢の方の健康増進・介護予防の支援に努めてまいります。
171		○大和市が老人の終活というか死後の事にかかわる(葬儀)のはいい事! もっと広く拡大して欲しい。 ○一言提案、この様な企画うれしく思います。今後もよろしくお願いします。	生活援護課	(6)対応することに より他に弊害が生 じるなど、対応が 困難なもの	経済的余裕がなく親族がいない方に対して、必要と思われる支援を 行うもので、対象者や内容に対しての拡大は考えていません。
			広報広聴課	(5)一言提案以前から対応しているもの	「あなたの一言提案」制度をご利用いただき、ありがとうございます。 市民の皆様からいただいたご意見を参考にしながら、今後も様々な 形の広聴活動を実施してまいります。

- 以と9 年度第 1 回 1 めなたの一言旋案」快調和来(NO。10 1~200)					
NO. 件名	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
市内歩行喫煙禁止 172 (ポイ捨て禁止)に ついて	のかけ、関係を表している。 (ポイ捨て禁止)に まり	和市内全域を「歩行者喫煙禁止」として下さい。吸いガラのポイ捨てがありにも多く困っています。ポイ捨てしそうな歩行喫煙者を見かけても、禁ではないので注意することもできません。ちなみに私はヘビースモーカーす。	生活環境保全課	(5) 一言提案以前から対応しているもの	路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの被害や迷惑を防止するために制定しているものです。「路上喫煙をしない」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進していきます。
173 交通マナーについて	を通マナーについて 自動	転車の逆走(右側通行)監視強化指導 転車の信号無視運転者の監視指導	道路安全対策課	(8)市の所管ではないもの	交通違反の取り締まりは、交通管理者である大和警察署が所管して いますので、大和警察署へお伝えします。
17/ 貝까コミ (初/ にノ	78才のおばあさんです。近所はほとんど80才前後です。足腰の悪い人が 多く当番も年々大変になって来ています。解決の方向はあるのでしょう	収集業務課	(3)将来的な実現を目指し、検討するもの	資源物(特に重い紙類、びん類)の戸別収集については、経費の増額が伴うことが予想されますが、市民の方のご負担を軽減するため将来的に研究・検討していきます。	
114 117	「O	か?・・・・家庭の不燃物として出しても良いのでしょうか・・・・又下水のつまってる場所、水のたまる所は蚊の発生する原因にもなります。年に一度位は掃除をしてほしいです。宜しくお願いします	土木管理課	(5)ー言提案以前から対応しているもの	側溝の流下不良等につきましては、土木管理課にて清掃等行っております。気になる場所がございましたらご連絡ください。土木管理課維持補修担当(電話 260-5412)
175 <mark>ノロットバスについ</mark> て	ノロットバスについ う少しわか て ②大和には	①1時間に2本位にしてほしい。停留所に表示してあるコースの説明、をもう少しわかりやすくしてほしい。 ②大和にはグラウンドゴルフをしている人口が600名いると言われています。グラウンドゴルフ専用のグランドを作ってほしい。	街づくり総務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	①コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約20kmのルートを2台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。 コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参考とさせていただきます。
			スポーツ課	(6)対応することに より他に弊害が生 じるなど、対応が 困難なもの	②スポーツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目関係者より施設の整備についてご要望をいただいていますが、限られた土地と厳しい財政状況の中、現状では新規に施設整備することが困難な状況となっています。
176 自転車専用車線について	牧単号用単称にブ ン	頃自転車ラインを走っていますが車線が測溝に沿って走る為に測溝とライ に少しの段差が生じています。走行中にタイヤがとられ危険と感じる時が ります。段差がなくなるとうれしいのですが・・・・	道路安全対策課	(5) 一言提案以前から対応しているもの	自転車の走行中に側溝との段差等で危険と感じられる箇所等ありま したら、確認にまいりますので土木管理課へご連絡ください。
	牧単号用単称にブ ン	に少しの段差が生じています。走行中にタイヤがとられ危険と感じる時が	道路安全対策課	ら対応しているも	日転単の定行中に側溝との段左寺で厄峡と思しられる

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
			道路安全対策課	(5) 一言提案以前から対応しているもの	各駅周辺の自転車置場は空車状況が続いていますので、駐輪場への 駐輪指導を引き続き実施します。
177	駐輪場について	大和駐輪場が駅前に少なすぎる。薬局の前通りに係りの人がいなくなると止める人通りが多く通れません。遊歩道にベンチ置いてほしい。夏はたいへん日あたりが良すぎてチョットこかげがほしいと思う。遊歩道のまん中に自転車通れる様にしてほしい。 ②スーパーが無くなり年よりがとてもこまっています(ノロットバス)	土木管理課		市道への街路樹及びベンチ設置については、道路構造や周辺状況を 十分に検討したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますので、ご理解の程よろしくお願いします。
			産業活性課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。 いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。
178	無題	高齢化になるので市役所から、鶴間駅を100円ぐらいでシャトルバスを走らせてほしいです。	街づくり総務課	(6)対応することに より他に弊害が生 じるなど、対応が 困難なもの	本市のコミュニティバスは、市民の方々の主に日中の移動手段や、 それぞれの地域内の施設等を結び、高齢者の方々の外出機会を創出 する目的で運行しております。そのため、現時点では、ご要望をい ただいた、特定の施設間を直行するようなルートを新設することは 難しいところです。 なお、ご提案をいただいております、鶴間駅一市役所間は、「の ろっと」北部ルート(運賃100円)を利用していただくと便利で す。神奈中バスも運行しておりますので、ぜひ、ご利用ください。
	道路に、車のタイヤ、植木ばち出ている	市役所で注意して下さい。	土木管理課	(5) ―言提案以前か ら対応しているも の	道路上に出ている植木等については、日頃からパトロールを実施しておりますので、箇所が特定できれば指導を行います。気になる箇所がございましたらご連絡ください。土木管理課 許認可担当 (電話 260-5404)
180	公営の公園墓地につ いて	大和市はその立地条件に良さに恵まれ、今日も人口が増えているものと思われます。その時に必要なのは幼児保育の施設充実とエンディングの施設の充実では。具体的には市営でも組合でも良いので公園墓地があればと思います。	健康づくり推進課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	本市が平成28年度に実施した市民意識調査では、新たな墓地の取得を希望しないと回答した方が5割超いらっしゃり、また、自宅近くでの墓地建設に対して否定的な見解の方も4割弱に上る結果が出ています。その他、墓地の設営にあたっては、広大な土地や住宅密集地を避けた適当な用地が必要であり、本市においては、適地の確保が非常に困難であることなど、多くの課題があるものと認識しています。また、一般的に忌避施設と呼ばれていることから、周辺住民等からご理解を得ることなど、すぐに対応することが難しい問題です。しかし、高齢社会の進展にともない、墓地の在り方における価値観の多様化や需要の増加も想定されることから、今後も同様の調査を引き続き行い、適切に市民ニーズを把握していくことに努めてまいります。
			※ほいく課にも情報	I _{服提供しています。}	l

		提案内容		提案に対する対	市の方針・考え方
NO.	件名	症素内谷 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	佐条に刈りる刈	(平成29年8月末時点のものです)
	シリウスの自転車置 場について	1時間位いいつもオーバーしてしまいます。よくする者には、その都度10 0円はきついです。ぜひ無料にして下さい。	文化振興課		文化創造拠点シリウスの駐輪場につきましては、施設内の地下に設けており、3時間まで無料としております。なお、シリウス北側にある駐輪場は、鉄道事業者が自社所有の用地に、鉄道利用者へのサービスを含めて設置、運営している施設で、時間を問わず有料と聞いております。
			※図書・学び交流説	果にも情報提供してい) ます。
182	大和市広報について	月1回にする。(現在月2回) 月1回で我慢するだけで困窮者に月1回の食事を支給出来る。子供食堂を実 施する	広報広聴課	(7)対応不要・不可 能なもの(現実的 でないなど)	広報やまとには、市政情報のみならず市民の皆さんが開催する催しなどの情報も掲載しており、その情報量は増加傾向にあります。それらの情報を読みやすくかつタイムリーにお届けするには、月2回の発行が必要と考えています。
183	自転車使用者について	自転車専用車線があるのに守らない人が多いご指導をお願いします。年寄り も若者もRuleを守って欲しい	道路安全対策課		自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭 キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し て粘り強く啓発活動に努めてまいります。
184	チャイルドシートベ ビーシートについて	チャイルドシート・ベビーシートの購入費を一部補助してほしい。	こども総務課	(4)現時点では対応できないが、市政運営の参考とするもの	購入費の補助に対するニーズや費用対効果を踏まえて、今後、検討をしてまいります。
105	広い歩道に適当な間	「京間 例えば、つるま駅から市役所への道、大和駅からの2つのプロムナードな ど。歩くことの健康効果はよく説かれていますが、老人には休息が必要で す。泉の森にももう少し腰かけが欲しいですね。	土木管理課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	市道へのベンチ設置については、道路構造や周辺状況を十分に検討 したうえで、可否を判断しています。設置場所は限定されますの で、ご理解の程よろしくお願いします。
185	かくでかいてち乳里		みどり公園課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	今後の公園整備の参考とさせていただきます。
186	子育て支援について	桜ヶ丘の子育て支援センターは、すごくいい場所なのに、少し遠い(子連れにとって)と感じているママさんが多い気がします。こども一るもあるけれど隣の駅だったり・・・各駅にも子育て支援センターこども一るのような広場があればいいと思います。すぐに相談できる環境があるとママ達は安心して子育てができると思います。(電話だと上手く伝わらないこともあると思うので)		(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	各駅にどのような施設を設置するかに関しては各鉄道事業者の判断 となりますが、子育てに関する相談ができる場がより身近なものと なるよう、今後も設置場所や運営手法等を検討してまいります。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
187	道路について	草花や植木が出てる家があります きちんと出さないでる所が多いですが歩いていて自転車など来た時はっとします ルールを守って下さるように広報して下さい	土木管理課	(5) 一言提案以前か ら対応しているも の	道路上に出ている植木等については、日頃からパトロールを実施していますので、箇所が特定できれば指導を行います。気になる箇所がございましたらご連絡ください。土木管理課 許認可担当 (電話 260-5404)
188	シリウスの駐車場に ついて	私達親子は旧図書館時代からよく通っていたのですが、シリウスに移動してから気軽に本を借りて行くことができなくなってしまいました。うちは子供が4人もいるのでいつも車で通っていたのですが、駐車場の料金が高すぎて車で行けません。子供と私が本を借りると10冊以上になってしまうので、かなりの重さですし、4人の子供を連れて電車で行くのは無理です。初めはシリウスに行った時は、駐車場代が800円もかかってしまい、無料で本を借りた意味がありません。せめて、図書館の利用者には、1、2時間は無料にしてもらいたいです。駅近で独りでも図書館を利用できるというのがコンセプトらしいですが、親子にはとてもつらいです。私達のことも是非考えて	文化振興課	(6)対応することに より他に弊害が生 じるなど、対応が 困難なもの	文化創造拠点シリウスの駐車場料金は、駐車台数や近隣駐車場との料金バランス、維持管理費用の面を勘案して設定を行っております。特に、本駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以外の車が多数駐車してしまう恐れがあるため、料金の引き下げや無料時間の設定等のご要望にお応えすることは難しいと捉えております。利用者の皆さまにはご不便をおかけしますが、何卒ご了承くださいますよう、お願い申し上げます。
		下さい。子供にたくさんの本を読ませてあげたいです。よろしくお願い致し ます。	※図書・学び交流課にも情報提供しています。		
189	大和市の町としょう てんがいについて	大和市の町は、むかしながらのふるい、しょうてんがいがまだある。もっと町をきれいにしてほしいと思います。又パチンコ、ゲームセンター駅前にはまだへんな店そのうらにもへんな店があります。センロゾイとか又シリウス文化ホールが出来たことで大和の町もこれヵら5年さき10年さきにいい方こうにかわればいいと思います。相模大野みたいなデパートが出来るといい	街づくり総務課	(6)対応することに より他に弊害が生 じるなど、対応が 困難なもの	平成29年4月に策定した「大和市立地適正化計画」では小田急江 ノ島線沿線の各駅周辺を都市機能誘導区域として定め、様々な都市 機能を都市の中心拠点に誘導、集約し、各種サービスの効率的な提 供を図る区域としております。 誘導施設として商業施設は位置付けておりませんが、誘導施設の整 備により、地域が活性化することで、商業施設等の進出も期待でき ると考えています。
			産業活性課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージ アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。 いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。
190	中央林間駅への路線 バス乗り入れ	中央林間駅再開発に伴い、路線バス乗り場を整備して、本格的にバスアンドレールの結節点を目標にしてほしいと思います。そうしなければつきみ野に乗り入れをしている神奈中バスが撤退して大和市にますます路線バスが根付かなくなる恐れがあります。お隣の南町田再開発もあり危機感を持ってほしいと思います	街づくり総務課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	中央林間地区のまちづくりの基本方針を示した「中央林間地区街づくりビジョン」において、車中心から人中心となる社会に対応したまちづくりを進めるため、現在のロータリーや交通体系を見直すことを整備方針としています。また、ハード面の整備と合わせ、民間路線バスの乗り入れや新たな路線の新設について、今後もバス事業者と協議をしていきたいと考えております。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
191	環境の良い市のア ピール	交通事故 特に子どもの事故大幅減少 自転車とバスで体力づくり その為には、現在150円の料金をワンコイン100円へ 昼の時間帯も本数を多くしてください。	街づくり総務課		コミュニティバスに関しては、これまで利用者の皆様から様々なご 意見やご要望をいただいております。 今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、 今後の検討の際の参考にさせていただきます。
			※道路安全対策課、高齢福祉課にも情報提供しています。		
192	のろっとバス	桜ケ丘東口にいつも2台位バスが停留しています。 乗っている方も私の見た限り、見た事がありません。高齢者も多い中必要か と思いますが、もう少し、間引きしてもよいのではと思う昨今です。たとえ ば、病院に行く時間帯に限り運行し、昼間は少なくするとか、駅で運転者の 雑談している姿は余り良いイメージはないです。	街づくり総務課		コミュニティバスに関しては、これまで、利用者の皆様から様々な ご意見やご要望をいただいています。 今回いただいたご意見につきましても、更なる利便性向上に向け、 今後の検討の際の参考にさせていただきます。
193		特に高齢者(75才以上)に対して身元確認ができるQRコードを印字した シールを大和市でも検討してほしいと思います。	高齢福祉課	(7)対応不要・不可 能なもの(現実的 でないなど)	高齢の方すべてには作成・配布をしておりませんが、認知症等で自分の自宅等が分からなくなってしまう恐れのある方向けに、お住まいの地域を担当する地域包括支援センターや警察、市の連絡先を表示するコードを作成し、配布しております。

NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対 応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
			生活環境保全課	ら対応しているも	1. 市では、ポイ捨て等の防止に関する条例を定め、ごみのポイ捨てや犬のふんの放置を禁止しています。今後もポイ捨て等が無くなるようチラシの配布や看板設置などの啓発活動を推進していきます。また、ごみの散乱のない清潔できれいなまち並みを維持するために、市民の皆様、自治会、事業者等の協力をいただき、年間を通して様々なクリーンキャンペーン活動を実施しています。今後も美化意識の高揚・定着が図られるよう努めてまいります。
	綺麗な街、住みよい 街、人の集まる街、 大和 緑が多く、ごみのない街	街づくり推進課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	2. 大和駅周辺については各街区において再開発等を誘導した経緯がありますが事業化には至りませんでした。今後も建物更新等に合わせてより良い街となるよう引き続き対応していきます。	
194		フジョフの住人、コフピー等間店)、行政での対応強化 2、大和市の"顔"である大和駅集辺の再開発(きたない) 3、教育レベの工場、教育への投資増→レベル向上→育児世代増、高所得世 帯増→税収増 4、他のアンケートを含め結果と対応等 広報で発表してほしい。	指導室		3. 教職員には、教育に授業力の向上など学力に必要な研修を行っております。また、児童生徒が放課後、主体的に勉強できるよう学習支援を全小中学校で行っております。
			広報広聴課		4. 広聴事業でいただいたご意見については、すべて関係する課にお伝えし、市政運営の参考としております。実現したご提案は、広報やまと等で紹介に努めており、今後も市民の皆様にお伝えするよう努めてまいります。いただいたご提案に対する市の対応状況等については、意図が不明瞭なものや個人的なもの等を除き、市のホームページに公開するとともに、その内容を冊子にまとめたものを市内公共施設27か所(※)に配架しておりますので、ぜひご覧ください。※市役所本庁舎1階情報公開コーナー及び3階広報広聴課窓口、コミュニティセンター、学習センター
			道路安全対策課		自転車の乗り方やルールを知ってもらうため、交通安全教室や街頭 キャンペーン等で啓発活動を実施しており、今後も、警察と協力し て粘り強く啓発活動に努めてまいります
195	 ◎中央林間駅前(東急側)をもっと整備をしてもらいたい 常に車が止っている状態、雨の時は危ないです。早期に対応を望みます。 ◎自転車道路逆走している人が多い(若い人、老人も) ◎ヤマトンバスの必要性がギモンに思ってます。タクシー券発行を考えて、 (身分を証明してから乗せるようにしては) 	街づくり総務課	(5)一言提案以前か ら対応しているも の	中央林間地区のまちづくりの基本方針を示した「中央林間地区街づくりビジョン」において、駅前ロータリーにおける交通体系の見直しとゆとりある歩行空間を有した駅前広場の整備を明記しています。現在、その実現に向け鉄道事業者等の関係機関と協議を進めているところであり、周辺道路を含めた整備を順次進めていく予定です。 大和市コミュニティバスは、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できるよう、コミュニティバスを運行していますので、ご理解いただきますようお願いします。	

1 /24		「めなにの一言提条」快討結果(NO. 101~200			+ 0 + 0 + 2 +
NO.	件名	提案内容 (原則として原文のまま掲載しています。)	関係課	提案に対する対応	市の方針・考え方 (平成29年8月末時点のものです)
196	コミュニティバス増 便	一時間に一便はほしい。 北部ルートB系統のバスをよく利用しているのですが(つきみ野2丁目南から利用)バスが依然より小さくなったため、すわれないことが多く大変です。	街づくり総務課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約20kmのルートを2台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、現在の運行本数となっています。コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をいただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参考とさせていただきます。
197	放課後ひろば	子供達が安全に遊んでいられる所なので、毎日やってもらいたい。 パートナーの方も、とても良くやって下さっていると思います。	こども・青少年課	(4)現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	学校や他団体の利用状況を踏まえ、ご提案につきましては今後の事 業運営の参考とさせていただきます。
198	子どものインフルエ ンザ予防接種助成	子どもは2回も接種せねばならず、我が家は3人いるので毎年かなりの出費です。費用の問題で接種しない子も多いと聞きます。助成して頂けたら感染が広がることも少なくなるのではと思います。	健康づくり推進課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	子どもの季節性インフルエンザ予防接種は、法律の改正を経て平成6年より任意の予防接種となりました。 現在の予防接種法に基づく季節性インフルエンザの定期予防接種は、罹ると特に重症化しやすい65歳以上の方等が対象となっています。 予防接種法に基づく子どもを対象とした定期予防接種については、接種を受けるよう努めなければならないとされていることから、接種費用は公費負担とし、国の方針に基づいて積極的な接種勧奨を行っていますが、任意の予防接種については、現在のところ費用助成を行っていません。
199	75才以上のマッ サージ券について	マッサージ券は今までまったく使わない。もっと他の利用券にしていただきたい。例えば「のろっと」「パスモ」「買物の割引券」「タクシー券」「マッサージ」もいれて、選べるものにしたらどうでしょうか。 ☆タクシー券、バス券、電車券どれか選んで7000円分70才以上の人にくれました。(ある都市 H市)	高齢福祉課	(4) 現時点では対応 できないが、市政 運営の参考とする もの	本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるため、また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運行しています。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の事業目的については充足されていると考えています。はり・きゅう・マッサージの受療助成券については、健康づくりを目的に、助成券を年間6枚交付しておりますが、更に交付枚数を増やしてほしいというご意見もあります。今回のご提案につきましては、今後の高齢の方への支援についての貴重なご意見とさせていただきたいと思います。
	幼稚園前の道路 大和市のダメなとこ ろは道です!!	一通にするなど、なんらかの対応をお願いします。とくに坂上公園入口の交差点にある洋服店前の道が狭すぎて恐怖を感じます。また、市民農園の近くにある神社横を歩いていると交差する道路から左折してくる車に気づかず(車からも歩行者が見えないのでは?ミラーもありません。)とても怖い。一通にするか、道を広くするかお願いします。(山王原公園前の道も歩道がでこぼこで狭いため、小さな子供も自転車は車道を歩きますが、道が狭く、車のスピードも速いためとても怖いです。)	道路安全対策課	(8)市の所管ではな いもの	交通規制は、交通管理者である大和警察署が所管しております。一 方通行の規制をしますと地元住民の生活に影響するため、地元住民 の総意をもって自治会長名で大和警察署へ要望してください。